

## Expérience partagée

### Maison Accompagnée : Un projet médico-social au grand cœur

L'association R.A.N.D.O.H (Ronde d'Autan de Noms qui Disent Oui au Handicap) est née en mars 2019. L'association a pour but de créer un lieu de vie, une « Maison Accompagnée » afin de pouvoir accueillir des adultes en situation de handicap au sein de la collectivité. Un lieu qui permettrait la prise en compte des personnes en situation de handicap mais aussi la création d'un endroit avec une dynamique sociale au sein du Village.

### Tout commence avec Lydie.

Lydie est une femme radieuse et en situation de handicap. Sa famille l'accompagne à s'épanouir dans sa vie, à trouver ses prédispositions pour une vie toujours plus riche et douce. Cette association, R.A.N.D.O.H, Lydie en est la présidente d'honneur. Ce projet, c'est une histoire de Partenariat en Santé au sein même d'une famille. Ici, chacun est à la fois proche aidant, pair aidant, ou professionnel de santé. Dans ce parcours de vie, Lydie et sa famille ont rencontré 4 associations qui ont permis d'enrichir l'échange entre eux et la compréhension de ce qu'ils souhaitent vivre au quotidien dans ce parcours de soin partagé.

Le constat est le suivant : les grands organismes et les grandes structures ne correspondent plus aux besoins actuels. Dans une volonté de plus d'humanité, de prise en compte de l'Autre (soignants comme soignés), il est nécessaire de revenir à des structures à taille humaine.

*« Parfois, on oublie qu'on peut faire changer les choses avec l'énergie, le courage et la croyance que les choses peuvent être meilleures. »*

**Catherine Bry, proche aidante, fondatrice de RANDOH**

### Naît alors le projet : « Maison accompagnée »

L'idée c'est que cette structure héberge et accueille des personnes adultes handicapées présentant une déficience mentale et/ou des altérations de la personnalité et de la communication, ou des troubles cognitifs de la sphère autistique. Il est crucial de ne pas négliger, ni évincer l'aspect thérapeutique du projet. L'accueil est destiné à des personnes, disposant d'une certaine autonomie mais ne pouvant exercer un travail productif, et ne nécessitant pas une surveillance médicale et des soins constants. Les résidents doivent bénéficier d'une orientation « Foyer de Vie » par la MDPH (Maison Départementale des Personnes Handicapées) du Tarn. Les frais de séjour sont pris en

charge par l'Action Sociale (AS), sous réserve d'une contribution du forfait journalier pour l'internat. La personne accueillie qui bénéficie de l'A.A.H. se verra conserver 30% de ses ressources. La Maison accompagnée assure une mission d'hébergement et d'activités d'éveil et de stimulation de nature à développer l'autonomie des usagers, en vue de leur épanouissement, de leur intégration sociale et pour éviter leur régression.

## L'objectif du projet est double : Accompagner et Mettre en lien.

Afin de promouvoir le lien avec l'environnement local pour sensibiliser notre société et tisser des liens forts avec les acteurs de la vie du village, la Maison Accompagnée sera construite au sein du village. Dès lors, ce qui est construit pour les personnes accompagnées devient utile pour les villageois. La structure devient un vase communicant, un espace dynamique de partage et d'inclusion sociale.

Aujourd'hui, le conseil d'administration de l'association est composé de divers profils : des professionnels de santé (directeur d'EHPAD, cadre de santé, infirmière en activité et professionnels retraités), de proches-aidants, de personnes concernées.

Ils œuvrent avec le maire de la collectivité locale du Bout-du-Pont-de-Larn, Monsieur Bernard Prat, à la mise en place de la première Maison Accompagnée « Ydile » (anagramme de Lydie).

*« On se sert de l'expérience de chacun pour construire le bien-être de tous. »*  
**Catherine Bry, proche aidante, fondatrice de RANDOH**

Aujourd'hui ce collectif est à la recherche de la Clef de la première maison. Pour la suite de l'aventure, R.A.N.D.O.H espère voir fleurir des Maisons Accompagnées sur le territoire.

Pour voir naître ce projet, R.A.N.D.O.H organise une journée Américaine, soutenue par François Bry, le 14 septembre, au programme : concert, danse, foot, exposition de voitures, de motos et plus encore...

[En savoir plus](#)

Pour découvrir l'intégralité du projet et accompagner à sa mise en œuvre :

[En savoir plus](#)